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Anuncian cambios 
para alivianar la 
“permisología” 
Indicaciones a dos 
proyectos de ley 
apuntan a las conce-
siones marítimas y 
al Consejo de Monu-
mentos.

Mario Marcel dio cuenta de la iniciativa. / AGENCIAUNO

En boca del ministro de Ha-
cienda, Mario Marcel, el 
Gobierno anunció la pre-
sentación esta semana al 
Congreso de algunas indica-
ciones a dos proyectos de ley 
que fomentan nuevos cam-
bios a permisos, por lo que 
las concesiones marítimas 
pasan del Ministerio de De-
fensa al Ministerio de Bienes 
Nacionales, y además se pro-
pone reformular el Consejo 
de Monumentos, en pos de 
perfeccionar y agilizar el sis-
tema de autorizaciones para 
proyectos de inversión.

“Hay cosas que se deben 
corregir en la normativa. No 
depende sólo del Gobierno, y 
estamos trabajando en eso. 
Vamos a cubrir todo el es-

pectro de problemas liga-
dos a los permisos que hoy 
afectan a la inversión”, dijo 
el secretario de Estado res-
pecto de las modificacio-
nes a la cuestionada “per-
misología”.

El ingeniero comercial 
Diego Soffia, director eje-
cutivo de Efectivo, expre-
só sobre esta intención que 
“es una mejoría al sistema, 
pero no apunta a solucio-
nes de fondo, que debe-
rían considerar decisiones 
con componente técnicos 
mucho más relevantes, 
junto que los plazos de tra-
mitación sean conocidos y 
sobre todo respetados por 
las autoridades. También 
se debe invertir para au-
mentar la capacidad de los 
sistemas de evaluación 
de recibir y tramitar más 
proyectos, y que se pue-
da medir el impacto de los 
proyectos una vez que es-
tán en marcha, como for-
ma de retroalimentar las 
decisiones”.  

Crisis de la salud: senador 
PS critica a la directora de 
Presupuesto por “vagas e 
imprecisas” explicaciones
Marcelo González Cabezas 
Para el lunes de la semana pa-
sada se esperaba en Valparaíso 
la presencia de la directora de 
Presupuesto, Javiera Martínez, 
en la Comisión de Salud del Se-
nado para que diera cuenta de 
cómo se iba a terminar el año 
en diversos hospitales, dado 
que estaban ya sin presupues-
to y no les había llegado el ha-
bitual salvataje económico que 
reciben por esta época.

Pero la funcionaria del Mi-
nisterio de Hacienda no se pre-
sentó, lo que causó molestia en 
los parlamentarios y también 
en dirigentes gremiales que 
expusieron sobre los proble-
mas que a diario sufren al de-
sarrollar sus funciones, tanto 
por carencia de insumos como 
por falta de seguridad.

Esa vez, la Comisión deci-
dió mandar una serie de ofi-
cios a los ministerios de Salud 
y de Hacienda, solicitando in-
formación acerca de la deuda 
que tiene cada recinto hospi-
talario del país.  

Al final, ayer apareció Javie-
ra Martínez  ante la Comisión 
-junto a la ministra de Salud, 
Ximena Aguilera-, en una cita 
llevada a cabo en la sede de 
Santiago del Congreso. Pero 
sus palabras también dejaron 
con un dejo de contrariedad a 
algunos senadores, pues que-
daron con más dudas que cer-
tezas respecto de la crisis por 
falta de dinero de la salud esta-
tal, que hoy atiende a más del 
80% de la población debido a 
la fuga de cotizantes desde las 
Isapres  a Fonasa.

 La directora de Presupues-
to indicó que “hemos seguido 
trabajando con el Ministerio 
de Salud para movilizar nue-
vamente recursos por lo que 
queda ya del año, que son dos 
meses y medio aproximada-
mente... En eso estamos tra-
bajando y así lo haremos. Y se 
asegurará la continuidad de los 
distintos servicios de salud de 
aquí a fin de año”.

Añadió que “asignamos y 
formulamos presupuesto a ni-
vel de Servicios de Salud (son 
29 en todo el territorio nacio-
nal)... No tenemos el detalle de 
la gestión interna que puede 
existir entre distintos hospita-

Déficit hospitalario. $110 mil millones rea-
signó el Gobierno para terminar 2024, pero 
gremios dicen que se requieren $300 mil 
millones por cada uno de los tres meses.

Javiera Martínez. Directora de Presupues-
to dijo en la Comisión de Salud de la Cáma-
ra Alta que “se asegurará la continuidad de 
los distintos servicios de aquí a fin de año”.

Javiera Martínez (al centro) fue ayer a la Comisión de Salud de Senado. / AGENCIAUNO

les. Vemos efectivamente una 
figura más agregada del siste-
ma, y no nos da para los más 
de 200 establecimientos que 
existen, por lo que así tampoco 
tendría mucho sentido que nos 
metiéramos en cada uno de los 
hospitales... Lo que suceda en 
cada uno de los hospitales es 
responsabilidad de los directo-
res de servicio. Lo que hacemos 
con las autoridades del Ministe-
rio de Salud es asignar los recur-
sos de la mejor manera posible 

y asegurar la continuidad del 
servicio operacional”.

Sin embargo, uno de los 
miembros de la Comisión de 
Salud de la Cámara Alta, el PS 
Juan Luis Castro (que es médico 
de profesión), no pudo ocultar 
su malestar por estas palabras.

“La Dirección de Presupues-
to no ha respondido preguntas 
esenciales que le formulamos. 
¿Alcanzarán los fondos reasig-
nados para los hospitales hasta 
fin de año? ¿Creen que con un 

tercio de lo reasignado en to-
dos los hospitales de Chile se 
va a llegar a fin de año? ¿Alguna 
vez se ha hecho una estimación 
real del costo de las prestacio-
nes para explicar que mientras 
más trabaja un hospital, más se 
desfinancia? ¿Se cumplirán los 
200 días de espera quirúrgica de 
meta presidencial con las res-
tricciones presupuestarias que 
hay? ¿Si al primer semestre de 
este año la deuda hospitalaria 
creció en un 147% respecto del 
mismo periodo de 2023, cuál va 
a ser la cifra al final de 2024?”, se 
preguntó en voz alta el expresi-
dente del Colmed.

Según el senador oficialista, 
“una cosa es la danza de núme-
ros y otra es la lista de espera. 
Me siento insatisfecho de res-
puestas que no están a la altu-
ra de un poder del Estado, so-
bre todo cuando la salud de las 
personas está en juego... Las 
respuestas de la directora de 
Presupuesto han sido vagas 
e imprecisas... Yo agradezco 
que venga (Javiera Martínez), 
pero el interés está en cómo 
se ve impactada la salud de las 
personas a través de los pre-
supuestos exiguos que se han 
definido para el resto de 2024, 
que lleva a colapsos de hospita-
les como el Van Buren, el San 
Borja, El Carmen y los de Te-
muco, Iquique y tantos más”.

“Una cosa es la danza de números (de la Dipres)
y otra cosa es la lista de espera. Me siento
insatisfecho de respuestas que no están a la
altura de un poder del Estado, sobre todo cuando
la salud de las personas está en juego”.

JUAN LUIS CASTRO 
Senador PS de la Comisión de Salud
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